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Le mot de Madame la Maire

Bonjour à toutes et à tous,

C’est déjà le moment pour moi de la rédaction du 
mot du Maire pour le nouvel écho de Montagne.

Tout d’abord, je vous présente tous mes vœux 
pour la nouvelle année. Que cette année 2022 
vous soit belle et douce, et qu’elle vous apporte 
beaucoup de joie, de bonheur et d’amour, et que 
vos projets se réalisent.

L’année 2021 a été bien garnie en projets pour 
la commune. Tout d’abord la fin des travaux du 
parking de la salle des fêtes et de l’appartement 
communal. Ensuite l’analyse des travaux de 
l’église et le début de ceux-ci fin août. Enfin, la 
grue montée et les échafaudages installés pour 
plus de 8 mois de travaux.
Le bâtiment mairie - école s’est refait une petite 
beauté à la fin de l’été, pour une belle rentrée de 
nos écoliers.
Côté voirie, les fossés ont été remis en état à 
l’automne dernier.
Début décembre, avec le CCAS, nous avons pu 
réunir nos ainés pour un bon repas et des convives 
qui avaient le sourire et beaucoup de plaisir à se 
retrouver.
Pour clôturer l’année 2021, une belle journée 
de Noël a eu lieu le vendredi 17 décembre. Une 
journée intergénérationnelle vraiment dans l’esprit 
de Noël, qui a permis beaucoup d’échanges, de 
partage et une magnifique réalisation au cœur du 
village. Un GRAND MERCI à tous les Montagnards 
et les acteurs de ce beau projet.
Les ventes de biens ou successions nous ont 
permis d’accueillir plusieurs nouvelles familles. 
Cela crée une nouvelle dynamique au village, et je 
m’en réjouis. J’invite d’ailleurs tous les nouveaux 
habitants à passer en mairie se présenter. Cela 
permet de mettre un visage sur les noms. 

  ONT CONTRIBUÉ A CE NUMÉRO
Ont contribué à ce numéro 
(textes et/ou photos) :
 
Isabelle Alexandre, Anouk, 
Flavie Béna, Sylvie et Roland 
Bois, Béatrice Bruyat, Aude 
Buisson, Claude Cassant, Gabriel 
et Martial Descombes, Delphine 
Dénarié, Noémie Kaitandjian, 
Vincent Lavergne, Corinne 
Mandier, Alexia et Christine 
Nicolas-Brun, Jérémy et Patrick 
Pacaud, Mathilde et Gilles Palué, 
Étienne Petitjean, Marie Hélène 
Roche, Aymeric Vivier.
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En ce qui concerne les projets de 2022 :
Tout d’abord finaliser les travaux de l’église, de 
son intérieur et du clocher, afin de la ré-ouvrir au 
plus tôt.
Réaliser les travaux de l’aire de jeux 
intergénérationnelle dès les beaux jours. 
Afin d’entretenir les routes, des travaux de voirie 
devraient être réalisés par l’entreprise Cheval.
Le ravalement de la façade du bâtiment mairie 
sera effectué aux vacances de Pâques.
Pour continuer l’embellissement du village, 
une étude va commencer pour le bâtiment de 
la petite école : Afin de remettre celui-ci aux 
normes handicap, avec des sanitaires corrects, 
un appartement sera aussi créé au-dessus de 
l’existant et le préau sera réaménagé.

Je tiens vraiment à remercier toutes les personnes 
qui font vivre notre beau village, toutes nos 
associations, les familles.
Je remercie aussi l’ensemble du conseil municipal 
et les agents communaux qui permettent le bien 
vivre à Montagne.
Je vous souhaite une bonne lecture de ce nouvel 
écho de Montagne, qui je l’espère, vous fera 
oublier ce climat très anxiogène que l’on vit depuis 
des mois.
Avec le magnifique panorama que nous avons 
depuis notre salle des fêtes, je vous invite à 
être très optimiste pour cette nouvelle année 
2022, apprécier les choses simples de la vie avec 
sérénité, et se donner l’opportunité de la réussite.

Au plaisir de vous rencontrer dans mon bureau ou 
autres.

Prenez soin de vous et de vos proches,

Madame la Maire de Montagne,
   Corinne MANDIER

VIE
MUNICIPALE

Agents municipaux

Du changement du côté du secrétariat, avec fin 
juin 2021 le départ d’Isabelle Rey, notre secrétaire 
comptable qui a fait le choix d’arrêter la mairie 
de Montagne pour un temps plein dans une autre 
collectivité. Nous la remercions pour son travail 
effectué à Montagne et son professionnalisme, 
et lui souhaitons une bonne continuation dans sa 
carrière.

Nous avons donc accueilli 
Marine Laffont en septembre 
pour la remplacer : Elle a la 
charge de la gestion de tous 
les dossiers inhérents à la 
comptabilité de la commune 
et de tous les dossiers relatifs 
aux agents communaux. Elle 
travaille aussi en parallèle sur 
la mairie de Hostun. Nous lui 
souhaitons la bienvenue.

Commission Communication

Le site internet www.commune-montagne.fr s’est 
enrichi d’une page “cartes postales anciennes” 
(merci à M. Roy). Si vous avez d’autres photos 
que celles présentes sur le site, nous sommes 
preneurs !

En ce début d’année, la mise en ligne des comptes 
rendus du conseil est à jour. Pour l’année qui vient, 
nous espérons mettre la main sur les versions 
numériques des précédents Échos de Montagne.

La page Facebook des habitants est très regardée 
et très utilisée par les habitants (le lien est 
accessible depuis la page principale du site de 
la commune, ou taper “facebook montagne 
solidaire” dans google. https://www.facebook.
com/groups/368669731009310). N’hésitez pas à 
publier ce qui vous semble utile pour les autres 
habitants, c’est ouvert à tous les habitants :)

Enfin, la mairie s’est dotée d’un service de gestion 
de mails, toujours avec le nom de domaine pris 
en charge par la communauté de communes. La 
nouvelle adresse mail devient donc :

Élections présidentielles 
et législatives 2022

Les élections présidentielles auront lieu les 
dimanches 10 et 24 avril 2022. Elles seront suivies 
des élections législatives les 12 et 19 juin.
Nous espérons que les Montagnardes et les 
Montagnards viendront nombreux s’exprimer à 
travers leur vote, et feront mentir les précédents 
records d’abstention.
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Logement au dessus de la Mairie

Les travaux de rénovation se sont achevés au 
printemps : L’entreprise Sébastien ALEXANDRE 
pour la salle de bains et la pose d’une nouvelle 
cuisine, Bruno pour la réfection complète de la 
plomberie et des peintures, l’entreprise REY pour 
le remplacement des fenêtres. Le logement a de 
suite été loué, à un jeune couple que nous avons 
le plaisir d’accueillir.

Travaux sur la mairie

En septembre, le conseil a décidé de remplacer 
toutes les menuiseries extérieures de la mairie 
par du PVC. Au départ seules les 3 fenêtres du 
logement au-dessus de la mairie devaient être 
changées, ainsi que la porte d’entrée, mais 
l’état dégradé des menuiseries, et un taux de 
subvention de 80% nous ont convaincu d’engager 
cette dépense de 18 646 € HT. 
Par ailleurs, un ravalement de la façade sud et 
une isolation par l’extérieur de la façade nord sont 
prévus au cours de l’année 2022.

Le Défibrillateur Automatisé Externe (DAE) 
est un dispositif médical qui aide à la réanimation 
de victimes d’arrêt cardiaque.
Il était auparavant installé dans le couloir d’entrée 
de la mairie, mais il a semblé plus judicieux qu’il 
soit facilement accessible et identifiable par tous, 
sous l’arrêt de bus.

Aire de jeux

Les jeux étaient prêts au printemps dernier (Ets 
TRANSALP à l’Albenc), mais la municipalité n’ayant 
pas résilié le bail du terrain agricole en bonne et 
due forme, les travaux ont dû être repoussés au 
printemps 2022. 
C’est donc avec impatience que les enfants, ainsi 
que beaucoup d’habitants, attendent ce lieu de 
rencontre qui se veut intergénérationnel. Un lieu 
où chacun sera libre de venir rencontrer, partager 
ou juste profiter d’un lien social nécessaire et 
pourtant assez fragile en cette période.

L’école se refait une beauté

Pendant les grandes vacances l’école s’est quelque 
peu rajeunie : Les poteaux et charpente bois 
de l’école et de son préau ont été entièrement 
repeints par l’Ets ENES. Les pare-soleils délabrés 
avaient été changés au printemps dernier, et 
le pare-vent (et pare-ballon !) du préau a été 
remplacé par Bruno, avec diverses bricoles, dont 
les lettres “L’école du lendemain”.
La mairie a également remplacé le tableau 
numérique interactif de l’école, très apprécié des 
élèves et d’Étienne.

Les élèves ont aussi cherché un nom pour la boîte 
à livres. Le titre la “ LI’PRAIRIE ”, a été retenu en 
référence à la librairie bien sûr ainsi qu’à la fenêtre 
qui ouvre sur les prairies derrière l’école.

Une nouvelle rampe au village

Merci à Bruno (qui sait tout faire !) pour ce nouvel 
aménagement qui est déjà très apprécié des 
habitants du village.
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Les travaux de l’église

Les tra
vaux débutent 

en septembre, avec la 

pose des échafaudages 

extérieurs et intérieurs, 

le calage des voûtes 

fissurées, et la reprise 

des fondations de 

l’angle nord-est 

derrière le platane 

par les entreprises 

BUISSON et MANANG.

Les voûtes et les arches de la nef sont démontées par GLÉNAT. Les voûtes du cœur seront conservées. Mauvaise nouvelle : 

les voûtes s’appuyaient 

sur un doublage en 

briques, et non pas 

directement sur les 

murs.
Il faudra donc 

prolonger le 

doublage 

jusqu’en haut 

par la suite...

Les claveaux descendus 
à cause des fissures 

sont repris sans démontage 
des vitraux. Un travail hautement 

technique réalisé par l’entreprise GLÉNAT.

GLÉNAT réalise un chaînage béton au sommet 

des murs sur tout le tour du batiment. Il est 

destiné à répartir le poids de la nouvelle toiture.
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Début 2022 : Les CHARPENTIERS DU 
GRÉSIVAUDAN reviennent en force et posent 

les fermes qui seront apparentes dans l’église.

Les CHARPENTIERS DU GRÉSIVAUDAN 

dépose la toiture, mettant les voûtes à 

nues. Celles du coeur présentent une 

structure différente en briques pleines.

Fin 2021, la neige et la pluie 

s’en mêlent... 
Le chantier prend 

plusieurs s
emaines de retard.

En 2022 il va rester encore le faux plafond de la 
nef qui sera réalisé en rampants sous toiture, le 

prolongement du doublage en briques des murs, un 
nouvel enduit, l’éclairage, et la remise en place des 

vitraux du coeur (grêle 2019). 
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Les containers des poubelles

Les pare-vents ont été montés par Bruno cet hiver, 
dans le but de limiter la propagation des déchets à 
chaque coup de vent !

Les conteneurs ont été désinfectés par le service 
de gestion et de valorisation de la Communauté 
de Communes (ex-SICTOM).

Le nouveau parking 
de la salle des fêtes

L’Ets BUISSON a réalisé un magnifique travail de 
terrassement de ce nouveau parking, ainsi que du 
chemin piétonnier le reliant à la salle des fêtes. 
L’Ets SOBECA a posé 5 nouveaux lampadaires, et 
quelques élus ont bénévolement tiré les câbles 

Le clocher

Durant les travaux, il est apparu que le clocher 
n’était pas en bon état. La toiture en tuf donne 
une bonne impression extérieure vu de loin, 
mais plusieurs pierres sont fracturées, quelques-
unes partent en miettes, et à l’intérieur il pleut 
sur les cloches (la pierre est poreuse). Après 
consultation, il faudrait reprendre les joints 
intérieurs et extérieurs, changer des pierres, 
et réaliser un plancher couvert à l’intérieur, de 
manière à protéger les cloches et leur bâti. Ces 
travaux ne requièrent pas la même urgence que 
les voûtes de l’église, mais vu que les entreprises 
concernées avaient tout sur place, il nous a paru 
intéressant et peut-être moins coûteux de finir 
correctement tout de suite. Après devis, ces 
travaux d’un montant total d’environ 35 000 € HT 
ont été validés en conseil, pour un lancement au 
printemps prochain.
La réflexion du conseil est toujours de faire en 
sorte de faire les choses correctement tant que 
les artisans sont en place afin que notre église 
dure dans le temps tout en limitant les coûts. Un 
équilibre que nous tentons toujours de réaliser au 
mieux.

Voirie

Une tournée de la commune en février dernier a 
permis de lister les principaux besoins en curage 
des fossés (environ 1600m), de saignées / 
arasements des bords de route pour une bonne 
évacuation de l’eau (environ une cinquantaine). 
Après devis, nous avons voté l’attribution de ce 
marché à l’Ets BUISSON pour un coût de 4 460 € HT.

De plus, la commune va financer une campagne de 
réfection des chaussées communales (enrobés / 
émulsions) qui sera réalisée par l’Ets CHEVAL pour 
environ 18 600 € HT.
Les travaux de voirie sont subventionnés à hauteur 
de 50% par le département.

Par ailleurs, une tondeuse micro-tracteur a 
été achetée pour la commune, pour la somme 
de 3 992 € HT à l’Ets BOUYOUD. Ce matériel 
performant fait gagner beaucoup de temps à 
Bruno.

Archives...
Dans la nuit du 21 août 1938, la foudre s’abat sur 

le beffroi et la toiture de l’église. 988 F de dégâts 

payés par l’assurance de la Compagnie du Soleil.
En 1947, des travaux s’imposent en urgence :

- réfection du clocher et des voûtes intérieures,

- couverture du bâtiment.
Construction d’un échafaudage à l’intérieur du 

clocher pour réparer la maçonnerie en tuf.

Enduit au mortier de chaux lourde frotté à la 

planche sur les voûtes, installation du paratonnerre 

sur l’église. Coût total de 857,09 F

pour faire baisser la note. Le nouveau parking est 
opérationnel, mais n’a pour l’instant pas servi du 
fait de l’impossibilité de louer la salle des fêtes 
durant le Covid, et à cause de l’arrêt des vogues 
et rassemblements habituels. Nous espérons que 
cela va changer en 2022.
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Le Sou des écoles

L’association du Sou des Ecoles de Saint Bonnet 
de Chavagne et Montagne, est une association de 
loi de 1901 à but non lucratif, qui regroupe des 
parents d’élèves donnant de leur temps et de leur 
énergie pour organiser des événements divers et 
variés, afin de collecter des fonds pour financer 
des projets d’école, qu’ils soient culturels, sportifs, 
ou bien éducatifs.
Le Sou des écoles contribue également au 
développement de la vie associative des deux 
villages, de par les manifestations organisées 
tout au long de l’année. L’autre volonté de ces 
manifestations est de créer du lien, de l’ambiance, 
de l’échange. Nos deux communes ont évolué ces 
dernières années, avec de nouveaux habitants. 
Les actions du Sou des Écoles sont l’occasion de 
mieux se connaître dans nos communes.

Un petit point sur les manifestations réalisées :

• La vente de sapins a toujours autant de 
succès et permet à l’association d’encaisser 
quelques bénéfices ! Nous avons eu cette année 
l’opportunité de distribuer les sapins lors du 
« Chava’Marché » le 10 décembre. Nous en 
avons profité pour tenir une buvette, qui a été 
très appréciée malgré les conditions climatiques !
 
• Cette année nous avons aussi fait le choix 
d’organiser une tombola de Noël avec à la 
clé la possibilité de gagner de délicieux lots en 
chocolats venant de la pâtisserie-chocolaterie 
Petit de St-Marcellin. Cette tombola a été un grand 
succès ! Merci à tous pour votre participation !

Et sur les manifestations à venir :

• Le LOTO est encore cette année transformé en 
tombola. Le tirage aura lieu le samedi 5 février 
et la distribution des lots se fera le samedi 
12 février de 9h à 12h à l’ancienne école de 

Montagne. Nous sommes actuellement à la 
recherche de lots, si vous avez dans vos placards 
des cadeaux en double, des choses neuves qui 
vous sont inutiles, ou bien encore un employeur 
susceptible de pouvoir offrir quelque chose, 
n’hésitez pas à contacter le Sou des Écoles à cette 
adresse mail : associationdusoudesecoles@gmail.
com, ou solliciter un membre du Sou.

• Nous organiserons une vente d’objets 
personnalisés en mai (pour la fête des mamans 
et des papas), ainsi qu’un Escape Game et une 
kermesse pour la fin d’année.

Nous vous souhaitons à tous une très bonne 
année 2022 !

L’équipe du sou

VIE
SCOLAIRE

La rentrée scolaire 2021

Pour cette nouvelle rentrée scolaire, Étienne 
PETITJEAN, directeur d’école, accueillait 17 élèves 
en CM1-CM2 à l’école de Montagne. Mme la Maire 
Corinne Mandier était venue les accueillir. Les enfants de la classe chantaient devant les 

membres du Club de l’Amitié le 17 décembre.



L’année 2021 à l’école de Montagne 
Tout au long de l’année, les élèves ont pu profiter de sorties et d’activités grâce au soutien des 
communes de Montagne et St-Bonnet ainsi que du Sou des Ecoles. Au nom des élèves, un 
grand merci aux maires, aux élus et aux parents bénévoles qui se sont investis tout au long de 
cette année scolaire. 

Au printemps, la classe a terminé son cycle d’aviron à St-Nazaire-en-Royans. L’occasion de clô-
turer cette activité avec une course d’orientation … sur l’eau ! 

Nous avons également participé au courseton du RPI au mois de juin. C’est toujours un plaisir 
de retrouver les copains et les copines. 

Profitant du nouveau parking de la salle des fêtes en chantier, nous avons pu observer les traces 
d’animaux sauvages qui parcourent la commune. Merci à Sylvain David qui nous a préparé la 
séance avec de nombreux supports pour identifier les empreintes. 

Côté artistique, les élèves ont mené à bien 
deux projets autour du thème du Petit Prince 
en réalisant l’enregistrement d’une musique commune avec les classes du RPI et une représen-
tation au Diapason avec la participation de plusieurs classes situées sur la communauté de com-
munes. 

Au niveau du patrimoine, nous avons bénéficié d’une 
visite du château avec les amis de l’Arthaudière qui 
s’est terminée avec une représentation de la famille 
Gutierrez sur leurs fidèles destriers. 

 

Grâce au partenariat avec les écoles et le musée de St-
Antoine l’Abbaye, les enfants ont participé à des ateliers 
autour des vitraux et de la taille de pierres. 



Au mois de décembre, la classe a 
pu bénéficier d'un atelier de poésie 
de papier organisé par la médiathèque de St-Antoine. Les élèves 
ont utilisé du fil de kraft pour réaliser de belles décorations de 
Noël. Noël qui nous invite à nous ouvrir au reste du monde, c’est 
ainsi que les élèves ont entamé également une correspondance 
avec une classe du Cameroun. 

A l'automne, les deux animatrices du musée nous ont organisé une visite du chantier de l ’église 
abbatiale avec une lecture des pierres de la façade médiévale depuis l ’échafaudage commentée 
par Didier Repellin, l’architecte des monuments historiques en charge du chantier. Les élèves ont 
eu beaucoup de chance de pouvoir profiter de cette belle visite en hauteur. 

Un éducateur du club de rugby de St-Marcellin est également venu initier garçons et filles à la 
pratique de cette activité où chacun peut trouver sa place. Les élèves sont maintenant impa-
tients de voir se réaliser le city-stade au centre du village pour étendre leur pratique sportive. 

L’année 2021 à l’école de Saint-Bonnet 

L’école a maintenu la plupart des projets prévus 
dans les classes durant cette année, malgré les 
contraintes sanitaires. 
Bien sûr, il a parfois fallu s’adapter mais nous 
nous réjouissons d’avoir fait aboutir la plupart 
des projets ! 
Voici quelques temps forts de cette année 
2021... 
 
Une fois par période, Anne et Anouk, de la mé-
diathèque intercommunale Darodes, se dépla-
cent dans nos classes pour proposer des lectures 
et un prêt de livres. Nous apprécions beaucoup 
ces moments agréables autour de la lecture. 

Durant l’année scolaire 2020/2021, 
chaque classe a bénéficié d’un inter-
venant musique, grâce au finance-
ment de la Communauté de Com-
munes. 
Nous avons chanté et pratiqué des 
instruments. Comme le spectacle du 
RPI n’a pas pu avoir lieu, nous avons 
quand même mis à profit ces inter-
ventions de qualité pour rassembler 
les classes de Saint Bonnet et Mon-
tagne autour d’un projet commun : 

l’enregistrement d’une chanson sur le thème du Petit Prince. 
Nous avons profité des compétences musicales de Florian Cottaz, directeur de 
l’école, qui avait monté un studio d’enregistrement et fait chanter successivement 
chaque classe du RPI (voir photo). 
Après le travail de montage, chaque élève a pu repartir en juin avec le résultat du 
travail réalisé sous format numérique.  



En mars, le RPI Saint Bonnet/Montagne a participé à la « Grande lessive », dispositif 
artistique national. Le thème était « Jardins suspendus ». Chaque classe a exposé ses 
œuvres devant la cantine et les parents sont venus les admirer. 

En mai/juin, les 3 classes de Saint Bon-
net ont vu leurs projets menés à bien.  
La classe de PS-MS s’est rendue au 
château de l’Arthaudière pour son 
projet « Chevaliers », la classe de GS-
CP s’est rendue à la médiathèque in-
tercommunale Darodes pour rencon-
trer Benoît Charlat, auteur illustrateur 
en résidence invité par le réseau 
Pass’thèque. Enfin, la classe de CE1-
CE2 a travaillé avec « La compagnie 
des Gentils » (projet théâtral) et le 
musée de Saint Antoine pour le projet 
« Une école, un chantier ». 

En juin également, le courseton a eu lieu dans le bas du village, à côté de l’étang. Il a 
rassemblé toutes les classes du RPI, de la PS au CM2. A nous tous, nous avons couru 
plus de 100 kilomètres !  

En septembre 2021, l’équipe pédagogique s’est quelque peu modifiée. 
  
Florian Cottaz a été remplacé par Amandine Poulat, enseignante de la classe des CE1-
CE2. Delphine Dénarié, enseignante des GS-CP, est chargée de la direction pour cette 
année scolaire.  

De septembre à décembre, les élèves de la GS au CE2 ont 
bénéficié de 11 séances de natation à l’Olympide.  
La classe de CE1-CE2 a poursuivi le projet « Une école, un 
chantier » avec le musée de Saint-Antoine. 

Le courseton a regroupé tous les élèves du RPI en oc-
tobre. C’était une belle matinée sportive autour de plu-
sieurs ateliers de lancers, de sauts et de courses. 

En décembre, les élèves des 3 classes ont invité leurs parents à écouter leurs chants 
de Noël sous le préau. Nous étions très fiers de chanter tous ensemble! 

Durant cette nouvelle année sco-
laire, les enseignants du RPI Mon-
tagne/Saint Bonnet poursuivent 
leur travail pour mener à bien des 
projets communs. Nous espérons 
notamment que le spectacle du 
RPI aura lieu cette année et per-
mettra de regrouper une nouvelle 
fois, pour leur plus grand plaisir, 
les élèves des 2 communes. 
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Le Club de l’Amitié

Avec l’année 2022 nous démarrons encore une 
année difficile, vu le contexte sanitaire. Le Club a pu 
reprendre ses activités dès septembre 2021 mais 
nous devrons à nouveau annuler nos réunions de 
fin de mois si la situation perdure. Nous espérons 
avoir de nouveaux adhérents ne serait-ce que 
pour se retrouver. En 2022, souhaitons que le club 
reprenne vite ses réunions.

Bonne année et surtout bonne santé à tous.
Christine NICOLAS-BRUN

Le club de l’Amitié

Comité des fêtes

En cette fin d’année et malgré des conditions 
sanitaires compliquées et pas toujours très claires 
le comité a enfin pu relancer ses activités avec sa 
matinée « boudin, caillette, tripe » avec certaines 
restrictions mais nous avons eu le plaisir de vous 
accueillir à la salle des fêtes pour vous permettre de 
récupérer vos commandes. Nos jeunes membres 
ont activement participé à la préparation afin que 
tout soit fin prêt le dimanche matin.
Notre repas choucroute du mois de février ne 
pourra se faire cette année, nous envisageons une 
vente de plats à emporter courant mai en espérant 
que nous puissions vous recevoir avec un peu plus 
de convivialité.
Pour la vogue du mois d’août nous essayerons, en 
fonction des règles sanitaires en vigueur à cette 
période, d’organiser quelques activités.
Nous sommes toujours preneurs des bonnes 
volontés souhaitant être membres du comité ou 
simplement souhaitant nous donner la main lors 
de la préparation de nos manifestations.
 
L’équipe du comité vous 
présente ses meilleurs
vœux pour cette année
2022.

La dynamo

La Dynamo est très active !!

Voilà un peu plus d’une année que l’espace de vie 
sociale « La Dynamo » a démarré ses activités. 
Pour rappel la Dynamo est une association 
regroupant les communes de Montagne, St Bonnet 
de Chavagne et St Antoine l’Abbaye.

Les chiffres sont très encourageants :
• 900 personnes ont participé aux activités sur 
une année complète !
• Cet été 300 personnes, entre 2 et 90 ans, ont 
bénéficié des 11 animations que nous avions 
proposé (planétarium, théâtre, danse, dessins 
avec du café, jonglage, écriture en se baladant 
etc ..) rien que sur les 2 mois de l’été.     
• près de 300 adhérents.

La Dynamo c’est un conseil d’administration de 
18 membres et deux salariées à temps partiels, 
23 activités, la mobilisation d’une trentaine 
d’habitants bénévoles et des partenariats que 
nous espérons de plus en plus nombreux !

Les partages de connaissances
et temps d’échanges :

Sur nos trois communes, chaque habitant a 
ses connaissances. N’hésitez pas à contacter la 
dynamo si vous souhaitez les partager dans un 
espace ouvert à tous !

Les activités :

• Un magnifique projet artistique avec le 
Centre d’art de La Halle de Pont en Royans et la 
Communauté de communes. «Chez • toi • moi 
• nous » est une grande enquête sensible me-
née sur le territoire. « Jusqu’au mois d’avril elle se 
questionnera avec les habitants et les habitantes 
sur leurs propres circulations ainsi que celle des 
autres, qu’elles soient visibles ou invisibles. La 
grande enquête prendra ensuite la forme d’un 
livre qui sortira fin mai. »

• Devant le succès de la première soirée 
d’observation astronomique en extérieur, 
notamment grâce à Luis (de La Dynamo entre 
autres !) et Benoît (du Club astronomie du collège 
de St Marcellin), l’activité sera reproposée lorsque 

la météo le permettra.

Sont en cours :
• Les vendredis matins sont consacrés aux 
aiguilles : crochet, tricot, couture, broderie etc. 
C’est tous les vendredis entre 10h et 12h au local 
à St Antoine, pas d’inscription. Pour une minute 
ou une heure, vous pouvez passer quand vous le 
souhaitez !
• Projet d’un patchwork collectif pour décorer 
le local de St-Antoine.
• Réalisation d’albums photos numériques
• Groupe d’échange sur la communication non 
violente.
• Ateliers numériques qui permettent de 
s’entraider sur les difficultés informatiques.

VIE
ASSOCIATIVE
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• Rétrogaming et Parkour pour les ados

• Toutes les semaines (le jeudi 14h-15h), une 
écrivaine publique offre ses services pour aider 
ceux qui le souhaitent à rédiger des lettres aux 
institutions, très souvent pour des démarches 
administratives (impôts, CAF, Pôle Emploi etc.). 
Elle tourne sur les trois communes.

• Ludothèque ouverte tous les 1er vendredi du 
mois à la salle de la petite école à Montagne de 
16h30 à 18h30 (ou possible aussi à St Bonnet de 
Chavagne et St Antoine l’Abbaye)

• La parentalité :
 - Une formation à la parentalité au 
travers d’un cycle de 8 séances tout au long de 
l’année: une professionnelle nous transmet des 
outils pour faciliter notre rôle de parents… pas 
toujours facile !
 - Les magnifiques temps de rencontres 
parents-enfants (animés par Sylvie Bois 
et Marie-Angele Tijou) à travers des activités 
manuelles, proposés das chacune des communes.
 - « Parent’aise » qui est un lieu d’accueil 
pour les parents et leurs enfants de 0 à 3 ans. Lieu 
d’échange et de rencontres avec des modules de 
motricité.

En plus de ces activités régulières nous avons eu 
un été riche en activités ponctuelles. Nous 
avons pu danser, dessiner avec du café, s’initier 
au cirque, se balader en dessinant, accueillir un 
planétarium, faire du théâtre d’improvisation etc…
 
Plusieurs activités ont eu lieu aussi pour la porte 
ouverte du 08 Octobre. Et, à Noël, un sapin 
participatif à été proposé dans chacune des 
3 communes.

Pour conclure

• Notre assemblée générale aura lieu le 
samedi 21 mai 2022, de 10 h à 17 h. En réalité, 
ce sera La Dynamo en fête et nous en ferons un 
événement.
• Grâce à un soutien constant de la Mairie de 
St-Antoine, des travaux importants devront avoir 
lieu au cours de l’année 2022. Le local sera donc 
provisoirement transféré dans la salle des pèlerins, 
dans la grande cour.

Globalement, nous sommes très heureux du 
démarrage de La Dynamo qui n’a pu voir le jour 
que grâce au soutien des 3 mairies (St Antoine, 

St Bonnet et Montagne) et parce que des habi-
tants ont confiance en ce projet et se mobilisent 
en permanence. C’est une des valeurs fondamen-
tales d’un Espace de Vie Sociale.

Vous avez des questions, des idées, des envies, 
des projets ? N’hésitez pas à venir nous rencontrer 
au local de St Antoine (face à la boulangerie) !

Quelques informations pratiques :
Pour rester informés nous mettons toutes les 
actualités sur la page Facebook « Montagne 
Solidaire ». Toutes les infos pour nous contacter : 
Voir le Mémento à la fin de ce bulletin municipal.

DAF Rallye Team
Retour à une saison presque normale

La saison 2021 s’annonçait incertaine avec la 
menace du Covid mais les organisateurs ont fait 
en sorte de maintenir leurs épreuves en mettant 
en place des protocoles sanitaires, j’ai donc eu la 
chance de prendre part à 8 rallyes en 2021 !
Les 2 premiers de la saison étaient une total 
découverte pour moi aussi bien au niveau des 
rallyes (Touquet et Vosges Grand-Est) qu’au 
niveau du pilote, Anthony Rott, un jeune alsacien 
participant au championnat de France Junior et 
qui cherchait un copilote pour les 2 premières 
manches. Nous finissons ces 2 rallyes dans le 
milieu du classement Junior.

La suite de la saison s’est déroulée avec mes 
pilotes habituels. D’abord début juillet aux côtés 
de Damien Tozlanian pour le 1er rallye à domicile, 
le St Marcellin, avec une belle performance 
malgré 1 an et demi sans rouler pour Damien, 1er 
de classe et 15ème au général.
Quelques jours plus tard direction St-Jean en 
Royans, pour le rallye de la Drôme en catégorie 
VHC à droite de Luc Guillet sur sa belle R5 Turbo. 
Un joli résultat encore puisque nous terminons 
au pied du podium à la 4ème place au classement 
général !

Fin septembre je retrouvais Damien pour le 
Rallye du Suran, un rallye inconnu pour moi, nous 
terminons 3ème de notre classe (14ème au général) 
sans avoir pu lutter avec les deux premiers, 
beaucoup trop rapides pour nous…
Après ça, petit détour pour une semaine sur l’Ile 
de Beauté, début octobre, pour le Tour de Corse 
Historique avec Luc. Des temps intéressants sur 
ce rallye en 2020 dont l’objectif était de figurer 
en haut du classement ! Malheureusement les 
conditions météos capricieuses nous empêchent 

de rouler sereinement, à cela s’ajoute un problème 
mécanique qui nous fait dégringoler au fond du 
classement. Point positif nous sommes arrivés au 
bout de ce rallye éprouvant qui se déroule sur 
5 jours.
 
A la fin du mois, retour dans la Clio de Damien 
pour le 2ème rallye à domicile, le rallye de la Noix 
de Grenoble où nous avions à cœur de faire mieux 
qu’au Suran, d’autant plus que nous retrouvions 
les 2 concurrents nous ayant devancé un mois 
plus tôt. A la bagarre pour la victoire de classe 
en début de rallye, nous perdons le contact avec 
le leader lors du 2ème tour. 3ème avant le dernier 
tour nous profitons d’un bon choix de pneus pour 
récupérer la 2ème place de classe (11ème au général).

Pour clôturer la saison, je retrouvais Maxime 
Fontaine et sa 106 qui n’avait pas roulé depuis 
plus d’un an et demi à Ruoms pour le rallye du 
Bas Vivarais. Le rythme met quelques spéciales à 
revenir mais nos temps se rapprochent rapidement 
du leader de la catégorie, malheureusement 
l’avance prise en début de rallye par ce dernier 
sera décisive, nous terminons 2ème de classe et 
50ème au général.
Pour la saison 2022 le programme dépendra 
une nouvelle fois de l’évolution de la situation 
sanitaire…  Je devrais retrouver mes pilotes 
habituels avec une majorité de rallyes aux côtés 
de Damien.
La traditionnelle choucroute à emporter devrait se 
dérouler, si la situation le permet, le samedi 5 Mars 
toute la journée à la Maison Pacaud à Montagne.
Le Team Droite à Fond souhaite une bonne et 
heureuse année 2022 et ses meilleurs vœux pour 
cette nouvelle année à tous les Montagnards et 
vous donne rendez-vous au bord des spéciales 
des rallyes locaux ou dans quelques semaines 
pour savourer sa choucroute.

Jérémy pour le DAF Rallye Team
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ENTRE NOUS
Les 100 ans de Gabriel Descombes

Le 6 septembre 2021 M. Gabriel Descombes fêtait 
ses 100 ANS ! A cette occasion, Corinne est allée 
lui rendre visite en compagnie de Martial, le fils 
de Gabriel, la famille ayant fêté l’anniversaire 
ensemble à un autre moment.

Yannick, son petit fils, nous a retracé sa vie :
« Gabriel Descombes est né en 1921, non pas à 
Montagne, bien qu’il ait toujours vécu au même 
endroit, mais à Saint Lattier (effectivement, les 
limites de commune ont été modifiées). Gabriel 
a habité le quartier « des guillons » à Montagne 
toute sa vie.
Il a connu la période de guerre mais il n’a pas été 
mobilisé, il s’est donc occupé de la ferme familiale, 
auprès de ses parents. 
En mai 1945 il se marie avec Marie-Rose 
DETROYAT. Ils auront le bonheur d’avoir trois 

enfants. Au décès de ses parents, il se retrouve 
à la tête de l’exploitation familiale, sur laquelle 
il cultive entre autres noix, blé, tabac, pommes 
de terre. La mécanisation arrive, et le tracteur 
remplace les bœufs et les mulets dans les années 
50-60.
Les années passent, et il y a 40 ans, il prend sa 
retraite, son épouse passant chef d’exploitation 
en attendant la sienne. Elle décède à l’été 2005, 
après avoir profité elle aussi d’une retraite bien 
méritée, au calme.
Cela fait maintenant presque quatre ans qu’il 
a intégré la maison de retraite Les Opalines à 
Génissieux, car rester à domicile devient trop 
délicat. Mais il a toujours autant de vivacité 
d’esprit, et il prend toujours autant de plaisir à 
recevoir les membres de sa famille, quand il n’y a 
pas de confinement. »

Cérémonie du 8 mai 2021

En ce 8 mai 2021 a eu lieu une commémoration 
en comité restreint en raison de l’épidémie de 
Covid. Sous un beau soleil, l’assemblée présente 
s’est rendue en cortège au monument aux morts.
Madame la Maire, Corinne MANDIER a accueilli 
l’assemblée présente et eut une pensée toute 
particulière pour M. Michel VIALLE, élu du dernier 
mandat de Vincent LAVERGNE.

Le 11 novembre 2021

En petit comité pour cause de travaux à l’église, les 
membres de l’association patriotique Saint-Bonnet 
de Chavagne et Montagne et les élus montagnards 
ont honoré la mémoire des soldats morts pour la 
France lors de la Grande Guerre et également lors 
des conflits actuels.
(voir photo page suivante)

Le jour de ses 100 ans, la visite de Corinne et 
de Martial a été pour lui du pur bonheur, de 
l’étonnement, des sourires, des larmes, beaucoup 
d’émotions, et des cadeaux bien sûr qui l’ont 
beaucoup touchés et émus.
Un bel échange sur sa nouvelle vie à l’Ehpad Les 
Opalines à Génissieux où il est bien entouré par sa 
famille et le personnel soignant. Il s’occupe entre 
l’animation du matin, les repas pris en commun 
avec les autres résidents. Après une petite sieste, 
la traditionnelle partie de cartes a lieu avec ses 
amis, souvent sous le patio en extérieur. Avec 
toujours bien sûr la lecture du journal et divers 
livres, car Gabriel est avide de lecture et de 
connaissances.
Un bel échange aussi sur la commune de Montagne, 
pour prendre des nouvelles des aînés, et échanger 
sur les projets du village et les anecdotes.

Que de bonheur sur son visage !!! On lui souhaite 
encore un bel anniversaire pour ses 100 ans !!!!
On lui souhaite aussi de garder la santé, sa soif 
de culture, sa sagesse, sa joie intérieure, et de 
profiter de chaque moment.

“Michel était toujours présent aux commémorations 
et aussi membre du bureau de l’association 
Patriotique St-Bonnet de Chavagne - Montagne. 
Il était très reconnaissable avec son traditionnel 
chapeau. Michel était hyperactif, très engagé dans 
la vie municipale mais aussi à l’intercommunalité 
ou il a bien suivi le projet de territoire. Investi 
aussi dans de nombreuses associations dont le 
comité des fêtes de Montagne. Merci Michel pour 
ton dévouement.” 

Un 8 Mai qui rappelle à nos mémoires ce 76e 
anniversaire du début de la paix en Europe.
Après la lecture des textes officiels lu par notre 
adjointe Isabelle Alexandre et Madame la Maire, 
l’appel aux morts, on fleurit le monument aux 
morts en présence des élus et de Béatrice BRUYAT, 
vice-présidente de l’Association Patriotique 
St-Bonnet de Chavagne – Montagne.
Un dernier mot final pour remercier l’assemblée 
et souhaiter que pour le 11 novembre prochain 
la population soit invitée à être présente à la 
commémoration.
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Michel Vialle (†)

Michel Vialle est décédé 
le 8 février 2021. Je tiens 
particulièrement à lui rendre 
hommage ici, car il a été un 
conseiller municipal très investi 
et efficace, un pilier de l’équipe 
municipale du précédent mandat.Et au-delà de sa 
fonction d’élu communal, Michel était vraiment un 
homme remarquable. Il fait partie des rencontres 
qui ont marqué ma vie. Je savais que sa maladie 
s’était aggravée , mais les contraintes covid 
s’ajoutant à mon éloignement de Montagne sur 
cette période nous ne nous étions pas revu depuis 
la fin du mandat. Cela me laisse un vrai regret, 
tout comme le fait de ne pas avoir pu participer 
aux obsèques, ou présenter mes condoléances à 
Marie et à leurs enfants.

Michel était généreux. Son investissement 
municipal était de même nature que son 
investissement associatif auprès des restos du 
cœur. Il voulait sincèrement donner son temps, 
son énergie aux gens. Je me souviens de cette 
profession de foi altruiste lorsqu’il a accepté en 
2014 de rejoindre la liste que l’on constituait pour 
les élections.

Michel était aussi un repère stable dans la tempête. 
C’est l’homme qui gardait son calme quand tout le 
monde s’énervait. Un montagnard, dans tous les 
sens du terme, qui savait faire face en toutes cir-
constances, mais toujours posément.

C’était enfin un homme sage et réfléchi. C’était le 
doyen de notre conseil, certes, mais je pense que 
cette sagesse il l’a toujours portée en lui. Je me 
souviens de quelques belles discussions en tête 
à tête lorsque des dilemmes moraux se posaient. 
Son avis était précieux, toujours juste.
Bref, c’était un homme rare, qui aurait pu faire 
encore beaucoup de choses pour la commune 
et les gens autour de lui si cette sale maladie ne 
l’avait pas rattrapé.

Pour ses obsèques, Michel n’avait souhaité ni 
fleurs, ni couronnes. Il avait par contre invité 
chacun à faire un don aux restos du cœur. La 
municipalité a suivi cette volonté en votant un don 
de 2 500 € aux restos de St Marcellin.
Aujourd’hui encore, chacun peut faire un don 
aux restos du cœur en hommage à Michel, ou 
simplement parce que les besoins sont immenses.

Vincent Lavergne.

Le 11 novembre 2021

Recette soupe au potimarron
 pour 180 personnes : 

55 kg de potimarrons90 kg de pommes de terre 
90 oignons40 ails

450 cl de crêmeNoix de muscade, poivre, sel 

YAKHIA, c’est quoi ?

Les randonneurs de l’amicale laïque de 

Saint-Marcellin ont ramené tous les marcheurs ! 

Personne ne s’est égaré dans les bois ! La brume 

s’est levée pour permettre à tous de profiter 

du ciel étoilé, du clair de lune et de la vue sur la mer de 

nuages qui couvrait l’Isère ! Un spectacle  inattendu  après 

cette journée dans le brouillard ! Certains étaient prêts à 

repartir faire un deuxième tour ! Pour quelques-uns…. Une 

découverte de la marche de nuit !

Comme les autres années, la soupe de potimarron était 

attendue et très appréciée, sans oublier le fromage et les 

bons desserts préparés par les membres de l’association. 

Une soirée bien conviviale tout en respectant les règles 

sanitaires en vigueur !

Le bénéfice de cette soirée permet à notre association 

de soutenir des projets collectifs au Nord-Niger que nous 

menons auprès de cette population bien isolée du monde. 

Les aider à boire, manger, se soigner, aider près de 800 

enfants à aller à l’école …. Tels sont nos objectifs !

Plus d’infos : www.yakhia.saintmarcellin-vercors-isere.fr

Le quizz de la soirée nocturne :

1 - Comment s’appellent les personnes qui habitent le village de Montagne ? Des montagnard(e)s.
2 – Savez-vous si la rivière « la Joyeuse » qui traverse Saint-Paul lès Romans, Parnans prend sa source à 
Montagne ? Dans quel quartier ? La Joyeuse prendre sa source à Montagne, quartier la Bruyère
3 - Est-ce que le chemin de Compostelle passe par Montagne ? Et à quel endroit ?
Oui, le chemin arrive de Saint-Antoine longe les Thivollets et se dirige vers Montmiral
4 - Le village de Montagne se situe dans l’Isère à la limite de la Drôme. Est-il vrai que le cœur de l’église 
de Montagne se trouve dans la Drôme ? Non, le coeur de l’église est sur Montagne
5 - Pourquoi le facteur de l’Isère ne distribue pas le courrier aux habitants de la rue de l’industrie, sachant 
que cette rue longe l’église de Montagne ? La moitié de la rue se trouve dans la Drôme et c’est le facteur 
de ce département qui apporte le courrier à quelques rares familles.
6 - Connaissez-vous l’histoire de Willi Münsenberg enterré au cimetière de Montagne ?
Il est né le 14 aout 1889. C’était un allemand qui travaillait pour Staline, le chef de l’URSS. Au début de la 
deuxième guerre mondiale, les français internent tous les allemands résidant en France. Willi qui se trouve 
en France est interné au camp de Chambarand. Lorsque le maréchal Pétain signe l’armistice avec Hitler en 
1940, les allemands sont libérés. Le camp de chambarand est évacué le 20 juin 1940. Mais Willi veut fuir 
la France. En effet, il risque d’être arrêté par la police allemande à cause de ses activités politiques. Avec 
un groupe de personnes, il arrive à Saint-Antoine où il apprend qu’une voiture est à vendre au village de 
Montagne. Mais quand il y est allé, la voiture n’était plus à vendre. Alors Willi repart à pied. Mais, il est 
retrouvé mort en octobre 1940, par des chasseurs dans les bois de Montagne. Le médecin qui l’examine 
et les gendarmes pensent qu’il est mort pendu. Mais, pourquoi se serait-il suicidé ? Sa mort reste toujours 
un mystère et les recherches continuent… On peut voir toujours sa tombe au cimetière de Montagne.

(Infos extraites d’un cahier réalisé par les élèves de CM1/CM2 de l’école du lendemain de Montagne en 2010/2011).

L’association YAKHIA 
et sa marche nocturne

Comme l’année précédente, l’association 
YAKHIA NORD-NIGER avait organisé une 
très belle marche nocturne au clair de 
lune sur notre commune, le samedi 20 
Novembre 2020, avec un départ à la salle 
des fêtes et 2 parcours proposés :
• Un petit, familial, de 4 kms dont la 
moitié sur une petite route.
• Un plus grand, de 8 kms le long de la 
Joyeuse.
Le contexte sanitaire a obligé quelques 
mesures supplémentaires mais ce fût 
tout de même une belle réussite !
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Le repas du CCAS

Les aînés de la commune étaient heureux de se 
retrouver autour d’un bon repas organisé par le 
CCAS. La cuisine d’Eric Faure a ravi les convives 
et les traditionnelles chansons ont clôturé ces 
moments de partages.

Marcelle DUPORT et Françoise COTTE ont reçu 
une plante pour leur anniversaire, qui tombait 
cette année sur un chiffre rond très respectable.

Une pellicule de neige et un soleil radieux étaient 
présents pour accueillir le repas des aînés.

Les colis du CCAS

Les aînés de plus de 75 ans qui ne pouvaient 
pas se déplacer ont reçu un colis offert par la 
municipalité (environ 15 colis au total). Celui-ci 
était concocté et distribué par les membres du 
CCAS. Une petite carte de voeux illustrée par les 
enfants du village était jointe au contenu.
Notre 2e adjointe Isabelle ALEXANDRE a porté 
un colis à M. DESCOMBES. Il a été très ému à la 
lecture de la petite carte faite par les enfants. Il 
aurait bien aimé voir les enfants, mais comme il dit, 

« fichue maladie ! » (en 
parlant du covid). Il 
était très content du 
colis qui comprenait 
des douceurs, eau de 
toilette et savon, et le 
calendrier.

Le colis pour les 
dames (pour les 
messieurs, une 
bouteille de vin 
remplace la plante)

Anne-Marie GIRAUD ou encore Ferdinand MANDIER
ont découvert les contenus du colis avec la petite 

carte des enfants du village.
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La ludothèque

Mathilde propose d’ouvrir la ludothèque dans 
la salle de la petite école à Montagne. La per-
manence à lieu le premier vendredi du mois, de 
16h30 à 18h30. De nombreux jeux de sociétés 
sont régulièrement renouvelés. Cette permanence 
est ouverte à tous, avec ou sans enfants ! 
Pour voir les 333 jeux disponibles dans les 
ludothèques des 3 communes vous pouvez vous 
rendre sur le site web de la dynamo, dans la 
rubrique « Services / Ludothèque ». Il y a ensuite 
un lien pour filtrer les jeux qui sont actuellement 
à Montagne.
N’hésitez pas à demander si vous êtes intéressé 
par un jeu qui n’est pas encore à Montagne !

Activité avec la dynamo

A chaque saison, des temps parents/enfants sont 
proposés par Sylvie Bois et Marie-Angele Tijou. Au 
printemps, les enfants ont réalisé de jolis paniers 
pour mettre leurs œufs de Pâques.
Cet été, la rencontre était portée sur le jardinage. 
Planter, semer et voir leurs petites graines pousser !

A l’automne la réalisation d’un très bel arbre où les 
enfants ont pu peindre, coller, colorier de belles 
feuilles aux couleurs d’automne.... Leur oeuvre 
est désormais accrochée dans la cantine scolaire 
de Montagne. 

Chaque fois de jolis moments permis par 
la motivation et le professionnalisme des 
organisatrices ! A Montagne, la super animation du planétarium à la salle des fêtes, et les activités du cirque de la Vrille 

ont rythmé les animations de l’été (ainsi que l’activité Danse, voir photos en 4e de couverture). 



L’écho de Montagne n°26 - Janvier 202230 31Entre nous

La journée du 17 Décembre

Repas de Noël

Malgré le contexte sanitaire un peu lourd, notre 
petit village est toujours plein de ressources pour 
continuer les échanges ! A midi les élèves du RPI 
ont pu déguster un délicieux repas de Noël. 

Au menu :
- Pâté croûte richelieu
- Moelleux de poulet forestier
- Pommes dauphines
- Bûche de noël maison, mandarines et chocolat

Une belle ambiance de fête avec des échanges 
de cadeaux réalisés par chaque élève. Etienne 
Petitjean, Bruno et Madame la Maire s’étaient 
joints aux élèves pour le repas.

Visite des élèves au club de l’Amitié

Puis à 15h les élèves ont rejoint le club de l’Amitié 
à la petite école pour un petit répertoire musical.  
Installés à l’extérieur, les élèves ont entonné trois 
chants de beaux rythmes de jazz, LA CENTENAIRE 
et terminé par mon beau sapin en français, mais 
aussi en anglais. Puis ils ont offert un présent aux 
aînés. En retour Madeleine Tuffier a offert un sac 
de friandises à chaque élève.

Une soirée conviviale

Chaque habitant pouvait accrocher quelque chose 
dans le sapin pour l’embellir pendant la soirée et 
toute la période de Noël : principe même d’un 
sapin participatif.
Puis à 16h30, en lien avec la dynamo, finitions des 
décorations de Noël du village avec les enfants et 
habitants qui le souhaitaient.
Les enfants avaient d’abord réalisé de jolies 
décorations en argile, en peinture, en paillettes 
ou même en pot de fleurs. Ils ont pu les installer 
devant l’école. Et aussi faire de jolies cartes de 
vœux à offrir au club de l’amitié.
S’en est suivi d’un vin chaud et autres boissons 
chaudes, chocolats et gâteaux réalisés par le club 
de l’amitié... Tout ceci dans la cour de l’école pour 
rester en extérieur et dans le respect des mesures 
sanitaires .
Le père noël est passé pour offrir des papillotes 
aux petits comme aux grands et récolter les 
dernières listes de Noël.

Le sapin participatif

A la demande des familles, impatiente de 
reconduire l’activité autour de l’embellissement 
de notre village pour les fêtes de Noël, et de 
la dynamo qui garde l’idée du sapin participatif 
comme l’an dernier, nous voilà repartis vers un 
temps de construction, de partage par tous et 
pour tous.
Libre de choisir le temps, le moment dans la 
journée pour la conception du décor, chacun a pu 
façonner, au gré de ses envies et de ses possibilités 
afin que tout prenne forme : créer, couper, 
assembler, peindre ou simplement être là, le tout 
dans une bonne ambiance. L’idée d’un partage 
inter générationnel a cheminé : les enfants ont 
confectionné des cartes de vœux à glisser dans 
le colis de Noël des personnes âgées et certaines 
“mamies” ont cuisiné de bons gâteaux qu’elles ont 
servi à l’apéritif. 
Le père Noël n’arrivant pas à l’heure malgré lui, 
son remplaçant s’est proposé spontanément; il a 
fait le bonheur des enfants ébahis devant ce père 
noël qui n’avaient que des baskets à la place des 
bottes !!!! 
La magie de Noël opère encore et nous avions 
bien besoin de nous rassembler cette année en 
ces temps difficiles là où la maladie ont tendances 
à nous séparer !
Merci à tous.    
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Souvenirs, souvenirs...

Ces Montagnard(e)s auraient 93 et 94 ans aujourd’hui. Les reconnaissez-vous ? 
Bon, on vous aide un peu. De gauche à droite :
Debout : 1. André GIRAUD, 2. Hélène GIRAUD épouse GERMAIN,  3. Marcel MAILLET, 4. (?),
    5.Marcel FERRIEUX, 6. Yvette OLLIER épouse FUROT ?, 7. M. GERMAIN, 8. (?)
Assis :    1. André GUINARD, 2. Alice SIMIEN BARRON née VINCENT, 3. Guy PELLERIN, 
    4. Jeanine (?) MONNET, 5. Henri CHAPUIS, 6. Marguerite VINCENT née CHAMPON

(vous pouvez remercier Claude et tous les aînés pour le gros coup de pouce !)

État civil 2021

Décès :

Michel VIALLE le 6 février 2021,

Philippe CHEVAL le 23 mars 2021,

Jean-Noël MONNET le 31 juillet 2021,

Élise MONSO, épouse FERNANDEZ, le 3 oct. 2021

Naissances :

Élio COUVIN le 14 janvier 2021,

Élio BLANC le 12 juillet 2021,

Séléna JANGOTCHIAN le 20 août 2021.

Halloween

Les jeunes se sont regroupés le 31 Octobre pour 
demander « un bonbon ou un sort » habillés de 
leur plus « vilain » costume !

Un nouveau médecin à St-Antoine

Un nouveau médecin, le Dr. Maxime NIVON vient 
de s’installer à St-Antoine :

70 Avenue du 19 Mars 1962,
38160 St-Antoine l’Abbaye
Consultations :
du lundi au vendredi uniquement sur 
rendez-vous au 04 38 90 29 51 
ou sur docteur-nivon.fr
Visites à domicile les mardis et jeudis 
après-midi uniquement pour les 
personnes dépendantes ne pouvant 
se déplacer.

Une ostéo spécialisée en 
périnatalité à Montagne !

Ostéopathe spécialisée en périnatalité, fertilité, 
gynécologie et pédiatrie, j’accompagne les 
femmes sur leur chemin de maternité et de (re)
connexion à leur féminité, ainsi que vos bébés 
et enfants dans leur développement moteur et 
cognitif.
Je vous reçois à la Villa Pagnon (8 rue de Bellevue 
26100 Romans-sur-Isère) et me déplace à votre 
domicile si nécessaire.
Pour prendre rendez-vous : 07  66  21  21  31 
ou durand.osteo.kine@gmail.com.

Noémie DURAND, Ostéopathe D.O.
www.facebook.com/noemiedurandosteo

Valmin Lorey, le haut de gamme 
en travail du bois

Valmin Lorey fédère les multiples savoir-faire des 
Arts du bois et façonne des production artisanales 
de haute qualité.

Nos spécialités englobent l’Ébénisterie, la 
Marqueterie, la Sculpture et le Tournage sur bois. 
Elles s’appliquent à la Création sur mesure, la 
Restauration de mobilier et le Prototypage.

www.valminlorey.fr
contact@valminlorey.fr
06 42 62 96 84
Rue du village
38160 Montagne
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VIE
INTERCOMMUNALE

Bientôt un coworking près de chez 
vous !

Depuis deux ans, la Dynamo (espace de vie 
sociale, réunissant les communes de Montagne, 
Saint-Antoine l’Abbaye et Saint-Bonnet de 
Chavagne), et la mairie de Saint-Antoine l’Abbaye 
travaillent à l’ouverture d’un espace de travail 
partagé ou coworking. 
La mairie de St-Antoine a décidé de rénover 
intégralement la maison Renevier, un bâtiment 
communal au centre du village où s’établira au 
1er étage le « coworking ». La mairie de Saint 
Antoine a sollicité la Dynamo pour en assurer 
la gestion et l’animation, poursuivant ainsi le 
partenariat entre l’espace de vie sociale et les 3 
communes. Les travaux doivent débuter en 2022 
pour une livraison au 1er semestre 2023. Le niveau 
de service sera de qualité : 12 postes de travail 
groupés et/ou individualisés, une salle de réunion, 
une kitchenette, un espace de détente, le tout sur 
un plateau de 140 m2.

Démarrage de sa version 1.0 début 2022 :
Sans attendre les nouveaux locaux, une première 
version du « coworking » va être lancée début 2022, 
la mairie ayant décidé de mettre à disposition son 
ancien secrétariat de mairie. Une salle de 30m² 
entièrement rénovée et connectée qui permet 
d’accueillir quatre coworkeurs en même temps, 
dans de bonnes conditions. D’emblée la Dynamo 
souhaite associer les coworkeurs pionniers à un 
groupe de travail, pour co-construire la version 
1.0 du coworking : règles d’usage et matérielles; 
tarification; promotion et animation de la 
communauté.

Pionnier.e.s, faites-vous connaître !

Vous êtes intéressé pour intégrer le groupe de 
travail ou pour exercer au sein du coworking ? 
Vous pouvez contacter, dès à présent, Michel 
Férot, président de la Dynamo (06 80 02 02 17 / 
michel.ferot.conseil@gmail.com).

Service de soins à domicile ADMR

Le Service assure les soins d’hygiène à 
domicile, 7 jours sur 7, pour 52 personnes 
âgées ou handicapées sur 23 communes de 
l’intercommunalité. Il intervient sur prescription 
médicale. Il travaille avec les Services d’Aide à 
domicile de Saint Romans, St Hilaire du Rosier et 
de Chatte, les Infirmiers Libéraux du secteur et 
les Hôpitaux.
Voir le Mémento à la fin pour contacter l’ADMR.

L’année 2021 de l’association MADI

Nous avons accompagné cette année une soixantaine de 
bénéficiaires principalement sur les communes de st Antoine 
l’Abbaye, St Bonnet de Chavagne, Montagne…

Comme l’année précédente, Malgré l’implication sans faille 
du personnel, le service d’aide à la personne a été contraint 
d’adapter son fonctionnement et ses plannings, pour que vous 
puissiez continuer à bien vivre chez vous. Le service à ainsi pu 
contribuer au maintien des personnes les plus fragiles à leur 
domicile, malheureusement au détriment des heures de ménage que 
nous avons dues réduire ou annuler. 
Les arrêts maladie, les démissions, et un recrutement de personnel 
nul parce que le métier n’attire pas, le service continue mais sans 
que nous puissions accepter de nouveau dossier actuellement. 
Nous remercions toutes les familles qui nous ont soutenu, et pris le 
relais auprès de leurs parents plutôt que de prendre le parti de nous 
reprocher de ne pas faire toutes les heures.

Toutes nos manifestations ont été annulées. Cependant, nos 
bénéficiaires, et grâce à Anaïs ARRIBERT, en stage au sein de 
l’association, ont pu laisser l’empreinte de leur sourire sur le 
calendrier 2022. 
Anaïs a également réalisé un projet qui nous tenait à cœur ; un petit 
livret écrit par nos bénéficiaires intitulé « Saut dans le passé » que 
vous pourrez découvrir dans le courant de l’année prochaine. Un 
projet pour un deuxième est en cours.

Sur 2022, nous resterons encore tous mobilisés comme nous 
l’avons toujours fait pour que tout rentre dans l’ordre le plus 
rapidement possible.
 

Nous Remercions les salarié(e)s, les élus de nos communes, 
les organismes financeurs, les associations Cassiopée et ADI, les 
infirmières, qui sont toujours à nos côtés pour que ce service puisse 
encore fonctionner longtemps.

Nous recommandons de privilégier les échanges par mail et 
de prendre rendez-vous pour vous rendre dans nos locaux. Le 
respect des gestes barrières restant d’actualité.

La Présidente Martine VICAT, les Bénévoles, les salarié(e)s 

vous souhaite une belle et heureuse année 2022

PORTAGE REPAS

L’association assure un service de 
portage de repas à domicile depuis 
2013. Actuellement nous livrons en 
moyenne 650 repas par mois.

SERVICE A LA PERSONNE

AIDE DE VIE
AIDE MÉNAGÈRE

AIDE A LA MOBILITÉ

TELEASSISTANCE

L’association assure une service 
d’installation de téléassistance.

OU NOUS TROUVER

M.A.D.I
350 Rue Hector Garaud

38160 SAINT ANTOINE 
L’ABBAYE

04.76.36.40.18
Madi-st.antoine@orange.fr

Www.madi-st-antoine.fr
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Médiathèque DARODES

Cette année la Médiathèque a dû s’adapter aux 
diverses contraintes et la programmation culturelle 
a été moins riche que d’habitude. Heureusement, 
certains événements ont toutefois pu s’organiser 
et en voici un aperçu : 

• Le 13 janvier : un atelier de taille douce sur 
polystyrène animé par Marine Rivoal, illustratrice 
en résidence sur le territoire, invitée par le réseau 
des médiathèques Pass’thèque. Une réjouissante 
initiation à la gravure !
• Le 4 juin : la classe de GS/CP de Delphine 
Dénarié (St Bonnet de Chavagne) a rencontré 
Benoît Charlat, auteur en résidence invité par le 
réseau Pass’thèque. 
• Le 23 juin : le spectacle « Tout doux, un ours 
dessine » par Lucy Watts pour les enfants de 
6 mois à 4 ans et leurs parents. 

• Le 2 juillet, le Diapason (salle de spectacles à 
St Marcellin) est venu nous présenter la saison 
culturelle 2021/2022.
• Le 21 juillet dans le cadre du festival Textes en 
l’air, la compagnie des Tréteaux de la Cumane a 
fait une lecture de « Colza », la pièce de théâtre 
de Carine Serres.
• Le 24 juillet, toujours dans le cadre du festival, 
nous avons accueilli une rencontre / discussion 
entre les différents acteurs du monde du théâtre : 
auteurs, metteurs en scène et comédiens.
• Le 24 octobre nous avons pu organiser avec 
succès une vente de livres déclassés à l’occasion 
du marché à l’ancienne et aux potirons.
• Le 10 novembre, Nicole Petrequin a animé un 
atelier de création de tableaux en tissus pour les 
enfants.

Confection de tableaux en tissu avec N. Petrequin

• Le 17 novembre, nous avons accueilli le spectacle 
« Poussière(s) » de et avec la dramaturge et 
comédienne Caroline Stella en résidence d’écriture 
sur le territoire, invitée par le réseau Pass’thèque 
et Textes en l’air.
• En fin d’année, les classes de CM1/CM2 d’Aldric 
Bertoncelli à St-Antoine et d’Etienne Petitjean à 
Montagne (le 3 décembre), ainsi que les CP/CE1 
de Patrice Grange à St-Antoine ont pu profiter 
d’une animation créative proposée par Delphine 
Marion-Gallois de l’association « La P’tite récup ».

Les créations de la classe d’Étienne

• Le 1er décembre, Laurence Matesa a proposé 
un atelier créatif pour les enfants : ils ont élaboré 
des couronnes de noël.

Les animations scolaires, animées par Anouk et 
Anne, se sont déroulées normalement pour toutes 
les classes de St-Antoine, St-Bonnet et Montagne.

Ce qui se profile pour 2022 :

A l’occasion du salon du livre de mars 2022, deux 
classes rencontreront l’auteur Alex Cousseau, qui 
présentera également un spectacle tout public à 
la médiathèque.
Et bien sûr il y aura d’autres événements à 
découvrir au fil des mois !!!

Vous pouvez vous inscrire à la Newsletter pour 
recevoir la programmation de la médiathèque, en 
nous contactant à cette adresse :
biblio.inter.antoine@wanadoo.fr

Suivez l’actualité et les coups de cœur du réseau 
Pass’thèque des Médiathèques :
www.bibliotheques.saintmarcellin-vercors-isere.fr

Inscriptions / Tarifs : 
Bonne nouvelle : l’inscription à la 
médiathèque Darodes sera gratuite pour les 
adultes et pour les enfants dès le 1er janvier 
2022 ! 

Anouk

Retrouvez toutes les infos
pratiques dans le mémento à la
fin du bulletin (horaires, tél., etc.)

Mission locale de St-Marcellin

A travers l’opération « #1jeune1solution », la 
mission locale de St-Marcellin vise à accompagner 
les jeunes entre 16 et 25 ans dans leur recherche 
d’emploi, de stage, de bénévolat, de formation, de 
santé, de logement, de financement, de mobilité, 
ou encore en cas de difficultés avec la justice.

N’hésitez pas à prendre rendez-vous au 04 76 38 
83 42, ou vous préinscrire sur le site internet :
www.missionlocale.saintmarcellin-vercors-isere.fr

Mission Locale « Jeunes » SMVIC,
Maison de l’Intercommunalité,
9 rue du Colombier, 38160 St-Marcellin
contact@mlj-smvi.fr

En route vers la santé

Depuis le 13 septembre 2021, une équipe mobile 
spécialisée en prévention et promotion de la santé 
se déplace à la rencontre des habitants dans un 
véhicule aménagé. L’équipe est composée d’une 
psychologue et d’une travailleuse sociale.

Ce dispositif s’adresse aux habitants âgés de 11 
à 30 ans. Les jeunes de moins de 18 ans doivent 
venir accompagner d’un adulte jusqu’à l’entrée 
du véhicule, où ils seront entendus en toute 
confidentialité.

C’est anonyme, confidentiel, gratuit, avec ou sans 
rendez-vous. Le véhicule passera à Montagne le 
20 janvier (trop tard pour ce bulletin), mais aussi 
sur une trentaine d’autres communes, à retrouver 
sur une plaquette disponible en mairie. 

Contact et informations :
L’équipe mobile : 07 64 56 23 58 (l’équipe peut 
aussi se déplacer à d’autres moments).
Ou bien :
Maison Intercommunale des Familles,
Maison de l’intercommunalité,
7 rue du colombier, 38160 St-Marcellin
04 56 33 30 20
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     Location de la salle des fêtes : tarifs 2022

Habitants de
Montagne

100 € sans chauffage
170 € avec chauffage

Non habitants de 
Montagne

220 € sans chauffage
280 € avec chauffage

Pour tous :

Un chèque de caution de 500 € sera 
demandé pour les dommages éventuels.

Un chèque de caution de 150 € sera 
demandé pour le ménage dans le cas où il 
ne serait pas fait correctement.

La salle sera réservée seulement après 
que toutes les formalités administratives 
auront été effectuées en mairie. Merci.

Mairie

mardi et jeudi : 14h - 17h

tél   : 04 76 36 40 15
mail : 
web : www.commune-montagne.fr
groupe facebook des habitants :
www.facebook.com/groups/368669731009310

Madame la Maire sera disponible :
mardi et jeudi, de 15 h à 18 h sur rendez-vous.

Corinne MANDIER (Maire) :   06 07 74 51 35
Roland BOIS (1er adjoint) :      06 48 27 70 02
Isabelle ALEXANDRE (2de adjointe) :  06 79 70 55 61

Le mémento

Médiathèque Darodes St-Antoine

Horaires d’ouverture :
Mardi, mercredi, vendredi :  16h - 18h30
Samedi :    10h - 12h

Bonne nouvelle : l’inscription est gratuite 
pour les adultes et les enfants depuis le 
1er janvier 2022 !

38160 Saint-Antoine l’Abbaye 
Tel : 04 76 36 47 87
mail : biblio.inter.antoine@wanadoo.fr
site : www.saint-antoine-labbaye.fr
(rubrique Culture / Médiathèque)

Espace de Vie Sociale la Dynamo

Local de St-Antoine :
Place Ferdinand Gilibert, 38160 St-Antoine 
(ou salle des pèlerins, dans la grande cour, durant 
les travaux)

lundi, mardi, jeudi, vendredi : 
      9h - 12h30 / 14h30 - 17h30
mercredi : 9h - 12h30

tél : 04 38 90 29 53 (Maria ou Anne)
mobile : 07 86 68 04 86
le président Michel FEROT : 06 80 02 02 17
mail : contact@evs-ladynamo.fr
web : www.evs-ladynamo.fr

Permanence Ludothèque à Montagne :
à l’ancienne école, à la sortie sud du village 
Les premiers vendredis du mois,
de 16h30 à 18h30
Contact : Mathilde - 06 15 39 10 47

 

Urgences SIEH (eau)

tél. 04 75 02 72 32

Don du sang

Contacter l’Amicale des 
donneurs de St-Marcellin 
pour connaître les dates 
et points de collecte : 

Pierrette Vivier 
04 76 36 41 68

Médecin St-Antoine

Dr. Maxime NIVON
70 av. du 19 mars 1962 à St-Antoine

Consultations du lundi au vendredi
uniquement sur rendez-vous
tél : 04 38 90 29 51
ou www.docteur-nivon.fr

Visites à domicile les mardis et jeudis 
après-midi uniquement pour les personnes 
dépendantes ne pouvant se déplacer. 

Horaires SIRCO

Cabinet de soins infirmiers (à domicile ou 
au cabinet). Résidence La Forge, 49 place 
de la bascule, 38160 CHATTE.
mail : sirco@wanadoo.fr
tél : 04 76 38 26 35

Permanences au cabinet :
- sans rendez-vous :
du lundi au vendredi matin : 7h45 - 8h15
- SUR rendez-vous :
le samedi matin 7h45 - 8h15

Déchéterie St-Sauveur

Lundi, mercredi et jeudi :  9h - 12h et 13h30 - 18h
Mardi et Vendredi :       8h - 10h pour les professionnels,
       10h - 18h pour les particuliers
Samedi :       9h - 18h

Route de la Croix de May, 38160 Saint-Sauveur
tél 04 76 38 66 03

Service de soins à domicile
SSIAD Du Royans aux Coteaux

Ménage, repassage, aide aux personnes âgées, aide aux personnes en 
situation de handicap.

37 rue de Romans, 38840 SAINT HILAIRE DU ROSIER
tél : 04 76 64 59 38 / assohiro@fede38.admr.org

11 rue des lavandières, 38160 SAINT ROMANS
tél : 04 76 38 37 64 / ssiadrysi@fede38.admr.org
Horaires accueil téléphonique :
Lundi, mardi, jeudi, vendredi : 9h - 16h
Mercredi : 9h - 12h

Mon Aide à Domicile 
Intercommunale 

Portage de repas, aide à domicile

350 Rue Hector Garaud, 38160 St-ANTOINE l’ABBAYE
04 76 36 40 18 / madi-stantoine@orange.fr 
www.madi-st-antoine.fr

Le Relais Infos Famille (RIF)

7 rue du Colombier, Maison de l’intercommunalité
38160 St-Marcellin. Tél : 04 76 64 86 84

Le Relais Assitantes Maternelles (RAM)

St-Marcellin - Chatte : 04 76 64 96 07 / 04 76 64 44 45
email : ramstmarcellin@smvic.fr

Le Lieu d’Accueil Parent - Enfant (LAEP)

St-Marcellin : Pirouette : 04 76 64 86 84
St-Romans : Les bouts d’choux : 04 58 88 00 25

Centres de vaccination :

www.sante.fr (ou tél. unique 0 800 009 
110, puis taper votre code postal). 
www.auvergne-rhone-alpes.ars.sante.fr
www.vaccination-info-service.fr

consulter aussi le site de la commune 
et de la Communauté de Communes de 
St-Marcellin, régulièrement mis à jour




